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2 0 0 3 年 黄 信 堂 担

任首届和第二届印尼巴
中校友会理事会主席，
余增寿任第三届主席。
由 于 林 凤 英 在 前 两 届
工作出色，才华出众，
得到了广大巴中校友的
爱戴和拥护，遂被选为
第四、五、六届主席。
蝉联三届主席说明了林
凤英领导能力强，做事
果断，热心公益一马当
先，爱护校友群众关系
好，尤其在重建巴中学
校更是不遗余力的大力
支持，她曾在巴中银会
聚餐时上台募捐，亲自
点兵点将，当晚就收到
了十多亿的善款，足见
巴 中 学 子 对 母 校 的 爱
心，也见证了林凤英强
大的号召力和凝聚力。

2 0 2 0 年 新 冠 肺 炎
肆虐全球，中国首当其
冲，林凤英呼吁为武汉
加油，筹足了15亿盾呈
交给中国驻印尼大使馆
参赞；接着她又募集了
10多亿盾，给雅加达及
周边，甚至远到印尼东
部的小镇的医院、警署
和贫困区百姓分发了九
次爱心裹，包括口罩、
防护服等医药物资。

休言女子非英物，
夜夜龙泉壁上鸣。林凤
英巾帼不让须眉，她的
确是巴中校友会的好领
导好主席。 

2012年10月初,传来
印尼巴中校友会改选的
消息，林凤英众望所归
当选为理事会主席。

我第一次见到林凤
英是2009年10月，我去
雅加达，正好陈瑞珠、
阮衍章也在雅加达，两
位 校 友 会 主 席 便 把 我
和他们二位约来一起吃
饭。那时正好是为筹备
65周年校庆因地点以及
由谁主办而有分歧，这
顿饭其实是两位主席在
做工作，希望香港校友
能统一起来一起搞，林
凤英说得很诚恳。给我
的印象是：两位主席确
实心诚意诚，他们是为
整 个 巴 中 的 利 益 说 话
的。

2 0 1 1 年 金 秋 时
节，61年届在北京庆祝
毕业50周年，印尼三位
主席余增寿、林凤英和
徐世良也来参加。这是
我第二次见到林凤英。
她是在晚宴进行了一半
才风尘仆仆地赶到，她
和余增寿主席来北京还

为了即将开始招生的巴
中三语新校聘请教师，
所以，两人每天都忙得
团团转，北京交通很拥
堵，一天要赶两个远距
离的地点办两件事是非
常难的。饭毕，他们和
大家手拉手快乐地围成
圆圈唱起当年的老歌《
让我们荡起双桨》。给
我的印象是他们和大家
打成一片，和大家一起
快乐着。

我 早 就 听 到 不 少
人对林凤英的评价是“
女强人”“很能干”“
人缘好”的说法，便有
兴趣进一步了解她的经
历。尽管她在北京的时
间 很 短 ， 要 办 的 事 很
多，她还是应我的要求
拨出大半天的时间一起
聊天。我们在东单她下
榻的一座五星级饭店里
谈话，其间，她的电话
不断，一些是国外的客
户打来的，她一边和我
聊 ， 还 要 一 边 处 理 商
务。

她 是 6 4 年 届 的 学
妹，殷实的家庭背景使
她没有像多数人那样毕
业后选择北归的升学道
路。她去了英国，在伯
明翰读了两年商科，给

她后来在商海向欧美发
展奠定了语言基础，但
她好强的秉性却是生来
就具有的。她的秉性从
学生时代就和其他兄弟
姐妹不同，不倚靠父母
创造的好条件，而要自
己 去 体 验 生 活 ， 比 如
家里有车，姊妹上学都
坐自家的车，但她却要
自己骑单车；假日和同
学去芝灵津玩，父母同
意把家里的车给她和同
学们用，她偏要骑单车
去；去茂物玩，也约同
学去挤火车。这种独立
自主不靠别人的性格贯
穿着她成长的过程，对
她成就她的事业有重大
的意义。她长大之后，
父亲希望这个女儿和她
的两个兄长一样，继承
自己创下的产业，可是
她偏不要现成的，要自
己走进社会去闯。那是
60年代末，她和后来成
为终身伴侣的丈夫一起
做小买卖，完全是白手
起家，一无经验，二无
资金，他们不拿家里的
钱，开始是赊账向熟人
拿点汽车小贴画去卖，
卖完才还钱，这样一点
一滴的积累资金。听她
的创业故事，可以总结
为：除了艰苦打拼，还
要有胆识，调查研究市
场需要，确定自己的发
展方向，并且全力以赴
去做。她就这样磨练自
己，也积累了在商海打
拼的经验，几年之后，
资产也越来越大，但她
要 坚 持 自 己 的 独 立 性 ,
她和她的先生有各自的
商务，她自己经营的业
务 涉 及 木 材 业 、 轮 胎
业、旅馆等等行业，与
德国、美国、巴西、新
加坡等地有商务往来，
常要飞来飞去，确实是
位女强人。后来加上校

友会的事务，尤其是筹
备复校建校，这个庞杂
的工程事务很大部分是
落在她身上，要出谋划
策，要亲临现场考察，
要多方联系沟通，要解
决出现的各种问题，要
筹集资金等等，没有过
人的精力和对校友会的
奉献精神，是无法承担
得起的。但她很努力地
办好每件事。

说起她参与校友会
的工作，恐怕是一种缘
份。她从幼儿园、小学
到初中，都在新华，可
是她却只能放弃新华，
把精力投在巴中。学生
时期她一直是班长，高
中时期也当副班长，假
期常约同学来家里玩，
不论在新华还是巴中，
每 年 学 校 的 “ 献 砖 运
动”，有她带头，班里
的捐款总是位居年级第
一，她在64年届有很好
的群众关系和声望。到
1993年，同届同学互相
串联才找到她，大家要
她出头把64年届同学团
结起来，她便义不容辞
做这项工作。谁知这一
来就无法脱身了。

在 林 凤 英 当 校 友
会副主席之前，她就已
经“越俎代庖”处理了
几 件 事 ， 结 果 也 很 圆
满。

2 0 0 6 年 5 月 ， 日 惹
大地震，校友会本着赈
灾救济施行人道主义的
精神，筹集了500多条（
印尼盾），理事会原来
是要购买食品分送灾区
的灾民。凤英还不是理
事，黄信堂主席让她出
席会议（当然是因为她
能干也肯出钱）。她不
同意买食品，主张帮助
灾区重建一座学校。许
多人不赞成，因为建学
校需要的资金太大，500

          林凤英 ——一位难得的女将才
                 北京  60年届  许琼玲(上)
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林凤英 许琼玲与林凤英合影


